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Compte rendu de la réunion 1 du comité de riverains 
du 30 mai 2023 

Conformément à son engagement ABO Wind a organisé la première réunion du comité de riverains 
dans le cadre de la réflexion engagée sur l’avenir du parc éolien de Xambes-Vervant. Cette réunion 
s’est déroulée à la grange des sablons du Breuil de Vouharte le 30 mai 2023 de 18h30 à 20h30. 

A cette réunion ont été conviés par mail l’ensemble 
des habitants ayant laissé leurs coordonnées lors 
des réunions de lancement ainsi que l’ensemble des 
conseils municipaux des 5 communes concernées 
par le projet.  

Le thème de la réunion « L’étude d’impact et la 
chronologie du projet et de la démarche de 
concertation » a été annoncé dans l’invitation 
transmise le 21 avril 2023 (relance le 24 mai 2023). 
Six habitants sont venus à cette réunion. 

 

ABO Wind :  Valentin Pineau (Responsable de projet) 
  Edith Recourt (Responsable de projets en communication) 

Compte rendu de la Réunion 

L’objectif de la réunion fut de faire découvrir aux participants le planning du projet éolien en le 
reconstruisant ensemble. Les étapes principales du projet, reportées sur des étiquettes distribuées à 
chacun de manière aléatoire, ont été positionnées sur une frise chronologique (2022-2028) par les 
participants. Leur positionnement les unes par rapport aux autres nécessitait des échanges entre les 
participants et des explications du responsable du projet. Les « erreurs » ont permis de comprendre la 
logique du développement du projet et les liens entre différentes phases d’études, de constitution ou 
d’instruction du dossier de demande d’autorisation environnementale. La démarche ERC (Eviter – 
Réduire – Compenser), véritable colonne vertébrale de tout projet d’envergure, a pu ainsi être très 
largement détaillée et expliquée.  

Dans le cadre de cette réflexion autour du déroulement du développement du projet, les participants 
ont également été invités à revenir sur les thèmes et les préoccupations exprimés sur les post-it lors de 
la réunion de lancement. Ceux-ci ont alors été triés et organisés sur la frise afin de fixer ensemble les 
sujets et le planning des prochaines réunions du comité de riverains.  

Quelques sujets nécessitent des discussions plus approfondies avec les élus du territoire, afin de définir 
les volontés et attentes de chaque commune sur la manière de les aborder. Ils ont été regroupés au 
début de la frise, dans la bulle « à proposer aux élus ».  

Les photos suivantes présentent la frise finalisée :  

  



 
 
 
 
 
 

2 
 

 

  



 
 
 
 
 
 

3 
 

 

En fin de réunion il a été distribué à l’ensemble des participants la note de synthèse de l’étude de 2022 
réalisée par l’ADEME concernant l’éolien et l’immobilier. Cette note et l’étude complète sont disponible 
au lien suivant :  

https://librairie.ademe.fr/energies-renouvelables-reseaux-et-stockage/5610-eoliennes-et-
immobilier.html?adtoken=d28d040552764ed2dbad5ea9021f3681&ad=admin008grsn3f&id_employee
=14 

Prochaines Réunions 

En accord avec les participations à la réunion, il a été convenu le planning provisoire des prochaines 
réunions suivant : 

Novembre 
2023 
 

Comité de riverains n°2 :  
 L’étude et la règlementation acoustiques (avec un expert)  
 Les questions autour de la santé  

 
Mars 2024 
 

Comité de riverains n°3 :  
 La réglementation ICPE et les contraintes techniques d’implantation  
 La conception de variantes d’implantation (atelier) 
 Les études et enjeux environnementaux (avec un expert) 

Il sera possible de faire deux réunions selon l’ampleur des données afin d’alléger 
l’ordre du jour (Environnement en janvier, et Réglementation et Variantes en mars) 
 

Juillet 2024 Comité de riverains n°4 :  
 L’étude et les enjeux paysagers (avec un expert)  
 Photomontages et intégration paysagère (atelier) 

 
Novembre 
2024 

Comité de riverains n°5 :  
 Visite d’un parc éolien  
 Les questions autour du démantèlement d’un parc 

 
2028 (?) 
 

Comité de riverains n°6 :  
 Visites sur site lors du démantèlement et de la construction  
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D’autres réunions du comité pourront être ajoutées en fonction des sujets demandés par les participants 
tout au long du développement du projet ainsi que durant l’instruction. Aucun sujet n’est interdit, le 
rythme et la densité des rencontres sont libres d’être adaptés en fonction des souhaits et besoins de la 
population et des élus. 

Rappel sur le Comité de riverains 

ABO Wind souhaite la participation d’un maximum de riverains afin de permettre de développer un projet 
de qualité. La participation au comité de riverains n’est pas limitée ni obligatoire. Les invitations aux 
réunions sont transmises à l’ensemble des mairies ainsi qu’à l’ensemble des riverains qui le souhaitent 
(l’inscription sur la liste de diffusion est possible à tout moment) et sur la page internet du projet :  

https://www.abo-wind.com/fr/zone-information/nos-projets/nouvelle-aquitaine/xambes-vervant.html 

Les comptes-rendus des comités de riverains sont mis en ligne sur la page internet du projet et mis à 
disposition dans les classeurs de liaison dans chaque mairie.  

ABO Wind invite chaque habitant qui a des questions à se joindre au comité de riverains ou à contacter 
directement le responsable du projet :  

Valentin PINEAU 
07 89 85 02 66 
valentin.pineau@abo-wind.fr 
 

 


